

Große Kreisstadt Dachau
Herrn Oberbürgermeister
Florian Hartmann
Konrad-Adenauer-Straße 2-6
85221 Dachau



Dachau, den 6.1.2020

Antrag: Förderprogramm zur Bezuschussung einer Klimaschutzberatung für Unternehmen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Stadtratsfraktion der Überparteilichen Bürgergemeinschaft stellt folgenden

Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, ein städtisches Förderprogramm zur Bezuschussung einer Klimaschutzberatung für ortsansässige Unternehmen zu erarbeiten.

Begründung:

Nach unserer Ansicht sollen Maßnahmen zum Klimaschutz vor Ort das Ergebnis von wirksamen Anreizen und nicht von Verboten sein. Vor diesem Hintergrund betrachten wir die überschaubare Bezuschussung einer Klimaschutzberatung für ortsansässige Unternehmen als sinnvolle Anschubmitfinanzierung.

Aktuell gibt es drei städtische Förderprogramme im Bereich Natur und Umwelt: für (schadstoffarme, lärmreduzierte und flächensparende) Mobilität, erneuerbare Energien und energetische Gebäudesanierung sowie Begrünungsmaßnahmen.

Die Landeshauptstadt München vergibt beispielsweise Zuschüsse für eine individuelle Klimaschutzberatung in Höhe von 80 Prozent der zuwendungsfähigen Kosten der Beratungsleistung von bis zu 1.600 € des Beratungshonorars. Es werden bis zu zwei Beratungstage mit jeweils maximal 800 € Beratungshonorar gefördert. Der maximale Zuschuss entspricht somit 640 € pro Beratungstag und Unternehmen. Mehr unter: <https://www.muenchen.de/rathaus/wirtschaft/nachhaltig-oeko/klimaschutz-unternehmen-foerderprogramme.html>

Wir sehen einen Förderbetrag von maximal 1.000 Euro als ausreichend an, gerne gedeckelt auf beispielsweise 50 Förderungen pro Jahr. Uns ist wichtig, dass Unternehmen gefördert werden, die ihren Hauptsitz im Stadtgebiet haben und dass die Förderung erst ausbezahlt wird, wenn nicht nur beraten, sondern mit der Umsetzung der vereinbarten Inhalte bereits begonnen wurde. Da wir gezielt den ersten Anstoß fördern möchten, streben wir keine parallele Bezuschussung von Einzelmaßnahmen wie in München an.

Mit freundlichen Grüßen

Rainer Rösch, Fraktionsvorsitzender

Dr. Peter Gampenrieder, Stadtrat

60 Jahre ÜB